

Bericht: Sphair am Flugplatz Birrfeld

Im Rahmen des Sphair-Programms absolvierten wir über einen Zeitraum von zwei Wochen eine intensive fliegerische Grundausbildung am Flugplatz Birrfeld (LSZF). Die Ausbildung fand unter der Leitung zweier erfahrener und humorvoller Fluglehrer statt und umfasste insgesamt 11 Flüge, in denen sowohl grundlegende als auch anspruchsvolle Manöver trainiert wurden.

Der Flugplatz Birrfeld, gelegen im Kanton Aargau, bietet ideale Bedingungen für die Ausbildung. Neben einer gut gepflegten Infrastruktur standen uns auch komfortable Unterkünfte zur Verfügung. Besonders hervorzuheben ist das Flughafenrestaurant, das mit seiner Qualität und Vielfalt täglich überzeugte – es hat uns nie enttäuscht.

Während der Flüge wurden zentrale Inhalte der Pilotenausbildung vermittelt: Dazu gehörten Start- und Landeübungen, Platzrunden, Steig- und Sinkflüge. Die praktischen Einheiten wurden stets durch fundierte Theorielectionen ergänzt, die Themen wie Luftraumstruktur, Navigation und Meteorologie behandelten.

Ein typischer Ausbildungstag begann früh:

- **06:45 Uhr:** Aufstehen
- **07:15 Uhr:** Flugzeuge aus dem Hangar ziehen und gemeinsamer Walkaround
- Danach: **Meteo-Briefing** mit Fluglehrern und Tagesplanung
- **08:00 – 17:00 Uhr:** Fliegen oder Theorieunterricht im Wechsel, je nach Wetter und Ausbildungsplan
- **17:15 Uhr:** Debriefing und Tagesrückblick in der Gruppe
- **19:00 Uhr:** Abendessen in geselliger Runde
- Ab **19:30 Uhr:** Selbststudium zur Vertiefung der Theorieinhalte

Die zwei Wochen am Flugplatz Birrfeld waren geprägt von hoher Lernintensität, Teamarbeit und dem stetigen Streben nach fliegerischer Präzision. Die Erfahrung war sowohl herausfordernd als auch äußerst motivierend – ein bedeutender Schritt auf unserem Weg in die Aviatik. Wir danken uns bei Sphair und unseren Fluglehrer, Philip Brunner und Remo Baumann für die interessante und schöne Zeit.